



***ICT Berufsbildung
Zentralschweiz***

Ausserordentliche Vereinsversammlung 2024

**Protokoll 30.1 Vereinsversammlung der
ICT-Berufsbildung Zentralschweiz**

Datum	Donnerstag, 26. September 2024
Zeit	18:00 Uhr
Ort	ICT-Berufsbildung Zentralschweiz, Adligenswil

Vorstandsmitglieder

Urs Grubenmann, Präsident
Diana Felder
Christoph Büeler
Maria Aerni
Roger Hügi

ICT-BZ

David Tassi, Geschäftsführer
Mirjam Züblin, Protokollführerin
Tanja Neckermann
Urs Nussbaumer

Anwesende Personen

Total stimmberechtigte Mitglieder 15 (16)
Total anwesende Personen 8 (9)

Traktanden

Nr.	Thema	I, D, E	Referent:in
1	Begrüssung	I	Präsident / GF
2	Reglement Mitgliederbeiträge	I	Präsident
3	Statutenanpassung	I/E	Präsident
4	Neuer Standort	I	GF / Präsident
5	Varia 5.1 Erhöhung ÜK-Tagespauschale 5.2 Einführung Mehrwertsteuer	I	GF

Legende: (I) Information, (D) Diskussion, (E) Entscheid, (FV) Fachverantwortliche, (VSM) Vorstandsmitglied, (GF) Geschäftsführer

Protokoll

1. Begrüssung

I

Urs Grubenmann begrüsst alle Anwesenden und bedankt sich für die geschenkte Zeit und die Teilnahme an der ausserordentlichen Vereinsversammlung.

Er begrüsst unseren Gast Fabian Huwyler vom Kanton Luzern, der Dienststelle Berufs- und Weiterbildung und stellt Christoph Bucher, den neuen Rektor der Informatikmittelschule, vor.

Er gibt die Anzahl der anwesenden Mitglieder (15) bekannt und teilt mit, dass sich 7 Mitglieder abgemeldet haben und Diana Felder, Vorstandsmitglied, sich entschuldigen lässt, da sie wie viele andere mit Grippe im Bett liegt – er wünscht allen gute Besserung.

Es sind 15 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, das absolute Mehr beträgt somit 8 Stimmen. Es wird offen abgestimmt, sofern nicht ein Drittel der anwesenden Mitglieder die geheime Abstimmung verlangt.

Die Einladungen und die Traktandenliste wurden fristgerecht verschickt und die entsprechenden Unterlagen konnten ab dem 13. September 2024 online eingesehen werden.

Es sind keine Anträge von den Vereinsmitgliedern eingegangen, nur Anmerkungen zu den Unterlagen, auf die er nachher zurückkommen.

Mirjam Züblin führt das Protokoll und Urs Grubenmann schlägt Fabian Huwyler vom Kanton Luzern als Stimmenzähler vor.

Abstimmung

Einverständnis, dass Fabian Huwyler die Stimmenzählung übernimmt.

- Ja: 15
- Nein: 0
- Enthaltungen: 0

2. Reglement Mitgliederbeiträge

/

Urs Grubenmann erläutert den Anwesenden, dass die ICT-BZ ein Beitragsreglement einführen möchte, das den Aufgabenbereich der OdA (Organisation der Arbeitswelt) aufzeigt. Es gab vorab ein sehr konstruktives Feedback von Ueli Spöring. Aufgrund dieser Rückmeldung wurden noch Anpassungen vorgenommen. Urs Grubenmann zeigt diese direkt in den Dokumenten auf (siehe Beilage).

Das Beitragsreglement soll als Leitplanke dienen, aber die operative Tätigkeit des Vorstandes und vor allem der Geschäftsstelle nicht einschränken. Aus diesem Grund hat der Vorstand beschlossen, einige Sätze umzuformulieren, damit das Reglement unabhängig von der Vereinsversammlung ist.

Es werden keine Fragen dazu gestellt.

Robert Schaller (Kanton Luzern, DIIN) fragt, warum der Betrag für die Kollektivmitglieder so niedrig ist, für die Firmen ist ein solcher Betrag nicht wirklich eine „Belastung“.

David Tassi antwortet, dass der Grund ist, dass wir als Verein auch für kleine Unternehmen attraktiv sein und auch möglichst viele Mitglieder haben wollen.

Ein Mitglied ist noch verspätet dazu gestossen: neu 16 Stimmen und absolute Mehrheit bei 9 Stimmen.

Abstimmung

Annahme Erhöhung Jahresbeiträge Kollektivmitgliedschaft von CHF 200 auf CHF 300 und Einzelmitgliedschaft von CHF 40 auf CHF 50.

- Ja: 16
- Nein: 0
- Enthaltungen: 0

3. Statutenanpassung

E

Urs Grubenmann erläutert, dass auch die Anpassungen der Statuten, die vor allem der Vereinfachung und Digitalisierung dienen, bereits studiert werden konnten. So soll es in Zukunft möglich sein, auf Papier zu verzichten und die Korrespondenz elektronisch abzuwickeln. Ziel ist es auch, die Ansprechperson im Unternehmen zu erreichen, die mit der ICT-BZ in Kontakt steht, oft ist die Post nicht bei der entsprechenden Person angekommen.

Abstimmung

Annahme Statutenanpassungen

- Ja: 16
- Nein: 0
- Enthaltungen: 0

4. Neuer Standort

I

David Tassi informiert nun über den neuen Standort bzw. den Umzug der ICT-BZ im kommenden Frühjahr. Der Mietvertrag wurde am 04. Juli 2024 unterzeichnet. Die Baueingabe erfolgte zwei Monate später am 04. September 2024. Die Betriebsaufnahme ist für den 05. Mai 2025 geplant, aber noch ohne Gewähr.

Der Zeitplan steht noch nicht ganz, aber das Ziel Betriebsaufnahme 05. Mai 2025 soll eingehalten werden und wir sind aktuell noch auf Kurs. Der Baubeginn soll im November starten.

David Tassi zeigt kurz den Grundriss und auch den Standort Mattenhof. Er schwärmt von der Anbindung an den öffentlichen Verkehr und Verpflegungsmöglichkeiten für die Lernenden.

Die ÜK-Räume sind dann alle im 2. Obergeschoss inklusiv eines Verpflegungsraumes/Aufenthaltsraumes für die Lernenden.

Im dritten Stock befinden sich die Geschäftsstellen (ICT-BZ und igkg.lu/nw/ow) sowie zwei Kursräume für die igkg.lu/nw/ow und unsere Basislehrjahre. Die Basislehrjahre werden in Zonen aufgeteilt und haben keine eigenen abgeschlossenen Räume mehr, um Synergien besser nutzen zu können.

Das Ganze wird sehr modern gestaltet und die ICT-BZ freut sich riesig auf diesen grossen Schritt. Auch durch die bessere Anbindung an die Kantone Ob- und Nidwalden erhoffen wir uns einen einfacheren und vermehrten Austausch.



5. Varia

5.1 Erhöhung ÜK-Tagespauschale

I

Urs Grubenmann informiert, dass der Vorstand aufgrund des Standortwechsels und der damit verbundenen höheren Mietkosten beschlossen hat, die ÜK-Tagespauschale um CHF 20 zu erhöhen. Neu kostet ein ÜK-Tag ab dem 01. August 2025 für Mitglieder CHF 230 und für Nichtmitglieder CHF 300. Aus Fairnessgründen erfolgt die Anpassung erst auf das neue Schuljahr und nicht auf das neue Kalenderjahr.

5.2 Einführung Mehrwertsteuer

I

Urs Grubenmann berichtet, dass die ICT-BZ in diesem Frühjahr eine Überprüfung der Mehrwertsteuerpflicht durchführen liess. Es wurde bestätigt, dass die ICT-BZ mit dem Umzug und den vielen Standbeinen, die der Verein mittlerweile hat, mehrwertsteuerpflichtig werden könnte. Aus diesem Grund hat der Vorstand beschlossen, ab dem 01.01.2025 mehrwertsteuerpflichtig zu werden.

Für die Mitglieder ergeben sich keine Nachteile, da die Mehrwertsteuer von den Unternehmen wieder abgezogen werden kann.

David Tassi macht noch auf die kommenden Termine aufmerksam:

- 07.10.2024 Aufsaltung neue Website
- 18.-19.10.2024 Young Talents Hackathon, 4. Ausgabe
- 22.-23.11.2024 Mountain Hackathon 1920
- 07.-10.11.2024 Zentralschweizer Bildungsmesse Zebi 2024
- 08.05.2025 Eröffnungsfeier Mattenhof / 31. Vereinsversammlung 2025

Urs Grubenmann schliesst die Vereinsversammlung und betont noch einmal, wie grossartig er das Engagement der Anwesenden findet.

Ende der Vereinsversammlung: 18:40 Uhr.

Adligenswil, 26. September 2024

Urs Grubenmann
Präsident

David Tassi
Geschäftsführer

Mirjam Züblin
Protollführerin